

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Desarrollo Económico incide en sus presupuestos en la reindustrialización, innovación e internacionalización

El vicepresidente Ayerdi ha destacado que 2016 será para su departamento un año de diagnóstico y planificación

Lunes, 23 de noviembre de 2015

El Departamento de Desarrollo Económico ha priorizado en el anteproyecto de presupuestos las políticas de reindustrialización, tecnología e I+D+i e internacionalización como vías para la reactivación económica y la creación de empleo de calidad.



El Departamento ha priorizado el plan tecnológico y la internacionalización.

Así lo ha destacado el vicepresidente Manu Ayerdi durante la rueda de prensa que ha ofrecido para explicar las claves del anteproyecto en su ámbito competencia.

Según ha reconocido, el Departamento cuenta con un margen de 174,5 millones de euros sin personal, un menor volumen de recursos porque la acción de Gobierno ha priorizado los servicios públicos básicos y la lucha contra la pobreza y la exclusión social en un "contexto difícil", ya que el objetivo de déficit para 2016 es cuatro décimas inferior al de 2015 y el techo de gasto es inferior al gasto real de 2015. "Se ha apostado por un aumento del presupuesto público del 5% en Educación, 6% en salud y 9% en las políticas de cobertura a los derechos sociales", ha destacado.

Ayerdi ha resaltado, no obstante, que 2016 será para su Departamento un año de "diagnóstico y planificación", a fin de establecer los compromisos plurianuales que harán "más fuerte" la acción política hasta 2019.

Según ha explicado, de los cerca de 175 millones de euros, 95 proceden de Obras Públicas (de ellos 60 millones "heredados" por los peajes en la sombra de las autovías del Pirineo y del Camino y el resto por contratos de carreteras y del Transporte Urbano Comarcal). Obras Públicas es una de las áreas donde más se ha reducido el presupuesto, en todo caso.

Dentro del margen existente, su Departamento ha priorizado el plan tecnológico (21 millones de euros), con un ligero incremento. sobre

2015. El fomento a la inversión empresarial cuenta con 24,5 millones de euros. Y también se incide en el Turismo y el Comercio debido a su potencial.

Entre las novedades, destaca una partida de 1,1 millones de euros para la intervención en las zonas de Navarra con mayor desempleo, otra de 2 millones para proyectos de i+d estratégicos o el incremento en 1 millón de euros de las transferencias a centros tecnológicos. El anteproyecto también recoge partidas para incentivar y planificar la internacionalización, la creación de spin-off de universidades y centros de FP; o el fomento de la ciencia y de los clusters empresariales.

Según ha explicado, el objetivo del Gobierno es la creación de empleo de calidad, y para alcanzarlo los esfuerzos se centrarán en cuatro líneas estratégicas de actuación: trabajar sobre la estructura empresarial (tamaño, clusters y oportunidades de desarrollo); el fomento de la inversión y acceso a la financiación; la innovación; y la internacionalización.

“Industria y calidad en el empleo es una realidad contrastada. A mayor industria, mejores salarios medios, mayor estabilidad y menor tasa de paro, y mayores multiplicadores tanto indirecto como inducido en creación de empleo”, ha dicho el consejero.

Ayudas a la inversión industrial

Las ayudas a la inversión industrial constituyen la principal partida (24 millones para subvenciones a inversiones y 500.000 euros para polígonos municipales) y junto a ellas cabe citar la dotación de 1,1 millón de euros para el plan de reindustrialización en las zonas de mayor desempleo, con ayudas directas y a través de Nasuvinsa.

Por otra parte, para impulsar “lo antes posible” la internacionalización de las empresas Navarras, se va a elaborar un diagnóstico para establecer nuevas medidas estratégicas, para lo que se prevé una inversión de 127.000 euros, y se prevén medidas de gestión y de promoción por un total de 566.000 euros.

La apuesta por la innovación queda patente en un aumento de la partida de subvenciones a empresas por proyectos de I+D+i de 500.000 euros, hasta alcanzar los 6.200.000, además de una nueva partida de subvenciones a proyectos de i+d estratégicos de 2.000.000 de euros. En total, este capítulo de innovación suma 8,2 millones de euros, a las que se suman 300.000 euros para bonos tecnológicos y los 8 millones de euros de transferencias a centros tecnológicos (1 millón de euros más), más 1.625.000 euros de ayudas a la contratación de tecnólogos.

Para impulsar la innovación en el territorio, se destinan 100.000 euros a la creación de un Plan de Ciencia y Tecnología. Además, se crea una partida nueva de ayudas, por valor de 100.000 euros, a las spin-off de universidades y centros de FP.

Para apoyar la estrategia territorial, que se realiza también a Sodena, empresa pública que ha integrado a los técnicos de Moderna, el Gobierno apoya con 575.000 euros adicionales las inversiones y financiación para las empresas.

Se destinan a actuaciones de economía social y autónomos 175.000 euros. Para auspiciar clusters, se destinarán 225.000 euros, y se va a facilitar el acceso de las empresas a la financiación con un sistema de convenios con las sociedades de garantía recíproca con 220.000 euros.

Turismo y Comercio

El consejero también ha hecho referencia al sector turístico y comercial, debido al potencial impacto sobre el empleo y la economía. Para activarlo, se destinan 153.000 euros a la elaboración del Plan integral de Turismo y a los planes de Comercio Minorista.

Según ha explicado, se mantiene la asignación presupuestaria de apoyo al sector turístico y se han añadido 346.000 euros para las inversiones en la Eurovelo (vía ciclable transeuropea) y en la vía verde del Irati.

Infraestructuras

En materia de infraestructuras -necesarias para “asegurar un territorio competitivo y socialmente cohesionado”, ha dicho Ayerdi -, se ha creado una partida de 100.000 euros para la elaboración del Plan Energético de Navarra 2025.

A los 1.718.000 euros destinados a las energías renovables y gestión energética, se añaden 400.000 euros destinados al ahorro energético.

Se destinan 500.000 euros a la implantación de la banda ancha; 500.000 euros a la digitalización de las PYMES y 50.000 euros a la promoción de la sociedad de la información en la ciudadanía.

Comunicaciones terrestres

En cuanto a las comunicaciones, el anteproyecto incluye una partida de 400.000 euros para la elaboración de los siguientes estudios: solución provisional del tercer hilo para la conexión con la Y vasca; opciones urbanísticas para la estación de tren en la capital; y demanda y las capacidades de viajeros y mercancías en Navarra. Por otro lado, se ha recogido la primera asignación presupuestaria para las actuaciones en los túneles de la N-121-A (Belate y Almandoz) con 214.000 euros.

Relaciones laborales

En materia de relaciones laborales, Ayerdi ha detallado que, en cumplimiento del acuerdo programático respecto a la modificación del marco existente, la medida "más objetiva" consiste en reconocer la aportación sindical a través de la representación, motivo por el que la partida se triplica y pasa de 193.000 euros a 650.000. Y se crea una partida para la representación empresarial de 300.000 euros. La de ANEL (213.000 euros) se mantiene.

Por otro lado, se suprimen los convenios directos con UGT, CCOO y CEN y se destinan 1,07 millones al plan de salud laboral. Asimismo, se crea otra partida de 400.000 euros para reconocer la participación de organizaciones empresariales y sindicales en consejos consultivos del Gobierno. También se mantiene la consignación para el Tribunal Administrativo de Navarra.